

# Atacan en diversos frentes los Nacionalistas

## Se Impusieron

POR 4 CONTRA 1 LOS PERUANOS A LOS BRASILEÑOS AYER

## GANARON LA COPA DEL PRESIDENTE BENAVIDES

Lima, Perú 9. — Por el amplio score de cuatro tantos contra uno, todos anotados en el primer tiempo, el equipo universitario se impuso ayer a los equipos brasileños. Los peruanos dominaron desde el comienzo del partido, y a los diez minutos Lo lo abrió el marcador con un tiro imparable. A los 27 minutos Pasache logró el segundo tanto. — Luego Alegre subió el marcador y a los treinta minutos los brasileños obtuvieron su primer y único tanto del juego. Faltando apenas un minuto para terminar el primer tiempo, Tovar anotó el último tanto del partido. Durante el primer tiempo la clase de fútbol fué de lo mejor, pero los brasileños no pudieron frustrar los formidables ataques del quinto universitario, viéndose la defensa brasileña en grandes apuros. A pesar de que el marca-

## FUERTES CONTINGENTES LLEGAN AL FRENTE DE TOLEDO

LAS FUERZAS DE ARANDA CAPTURAN IMPORTANTES POSICIONES GOBIERNISTAS EN EL SECTOR DE ASTURIAS

UNA NUEVA OFENSIVA EN EL SECTOR DEL PUERTO ARGANDA PREPARAN LOS FRANQUISTAS

### En el sector de Teruel continúa la ofensiva

LONDRES, 9 UP. — De acuerdo con el correspondiente de la fuerza española en Madrid se ha sabido en las mejores fuentes que numerosos contingentes de voluntarios italianos han estado llegando al frente de Toledo durante las últimas 48 horas, circunstancia que según la opinión en los círculos militares abre diferentes posibilidades. Es posible que la llegada de los voluntarios italianos a ese frente esté relacionada con los recientes bombardeos ejecutados por las baterías nacionalistas en el frente del río Jarama, las que han estado en silencio últimamente después de disparar algunas salvas como para tomar la distancia de las posiciones gobiernistas. También es posible que los franquistas pretendan hacer alguna nueva in-

tentona a lo largo de la carretera Madrid-Valencia quiriéndose en el sector del puente de Arganda. El ferrocarril de Madrid a Levante ha sido una gran ayuda para la reorganización de las comunicaciones del gobierno rojo en general, y se cree que ello ha preocupado a los nacionalistas ya que la vía férrea ha contribuido a que los gobiernistas han podido hacer frente a las iniciativas franquistas en el frente de Teruel sin la menor dificultad.

### LOS NACIONALISTAS PREPARAN OTRO ATAQUE EN EL FRENTE DE OVIEDO

VALENCIA, 9 UP.—El boletín de guerra del mi-

Passa a la página ocho

# HAILE SELASSIE

No abandona sus esfuerzos

PARA CONSEGUIR LA INDEPENDENCIA DE ETIOPIA

LONDRES, 9. — La legación de Etiopía en esta capital anunció que el emperador depuesto, Haile Selassie, vino hacia la menor intención de abandonar sus esfuerzos por conseguir la independencia de su país o de abdicar del trono. El emperador confía que obtendrá la liberación de Abisinia por medio de la liga de naciones. El comunicado de la legación siguió a la publicación de un informe diciendo que el Negus estaba dispuesto a renunciar sus reclamos y que estaba por trasladarse al continente. También se esperaba se negó. El emperador vive ahora en Bath.

Passa a la página ocho



Nº 438—Director: Rafael Soley—Año II  
San José, Lunes 9 de agosto de 1937

# Conferencia de Diputados en Gobernación

## OCUPADO PEIPING POR LOS JAPONESES

LA BRIGADA DEL GENERAL KAWABE ENTRO A LA CAPITAL AL MEDIO DIA DE AYER, ESTABLECIENDOSE EN EL "TEMPLO DEL CIELO"

Terminada así la última autoridad china en el norte del aís

PEIPING, 9 UP.—Mediante un impresionante desfile el ejército japonés ocupó ayer la antigua capital china, Peiping, cuando (PASA a la Página CINCO)

## OPEROSE

Un ligero mejoramiento EN EL ESTADO DEL CARDENAL ILUDAIN

Sevilla, 9.—UP.—Durante el día de ayer se operó un ligero mejoramiento en el estado del (Pasa a la pág. 8)

Es con respecto al proyecto de fijación de los precios de víveres

## EL DIPUTADO COTO RECOMIENDA EL PROYECTO DEL EJECUTIVO — SERA TRAMITADO DICHO PROYECTO

Ho, conocerá el congreso del negociado para la regulación de precios de los víveres: El sábado diputados de la mayoría insinuaron al Ejecutivo la conveniencia de dejar tranquilo ese asunto contestándosele que era de necesidad y de conveniencia pública llevarlo hasta el fin en la presente legislatura, que está ya al finicar, por lo que el diputado Coto comprometiéndose a presentarlo hoy, lunes, su dictamen: el de minoría. El de mayoría es adverso al proyecto. En relación con este mismo problema diputados conferenciaron a las 2 de la tarde con el Secretario de gobernación.

# RECHAZA SALAMANCA ABOGA AZAÑA

TODA RESPONSABILIDAD en los bombardeos aéreos de 4 vapores el sábado

Por Una INTERVENCION AMISTOSA De Roosevelt En El CONFLICTO ESPAÑOL

LA PRENSA DE ITALIA Y DE ALEMANIA HACEN RESPONSABLES DE LOS ATAQUES A LOS AVIADORES BOLCHEVIQUES

ROMA, 9.—Con el vapor griego "Kistakis" fueron cuatro los barcos que fueron bombardeados por aviones en las costas españolas del Mediterráneo el sábado, siendo los aparatos del mismo tipo. El gobierno de Salamanca rechaza toda responsabilidad, lo mismo que el de Valencia. El editorialista italiano, Virginio Gayda calificó el ataque contra el vapor Mongolia "la primera evidencia de una reacción soviética frente a su derrota en el comitè de no intervención y advierte a Moscú que las otras potencias navales se verán en el caso de defenderse contra estos ataques. Otras altas fuentes fascistas citaron el comunicado oficial de Salamanca, el cual ellos decían excluye la posibilidad de que aviones nacionalistas estarían responsables. El teniente holandés y observador del comitè internacional dijo que él se encontraba a bordo de un barco que fué parado por un barco de guerra nacionalista acompañado de un hidroavión del mismo tipo de los que ejecutaron el ataque contra el vapor Mongolia, y que tenía las mismas marcas. Tanto Virginio Gayda en el "Giornale d'Italia" como también la prensa de Berlín hacen responsable por los ataques a aviadores bolcheviques y mencionan los incidentes del Deutschland y del Leipzig. Inglaterra no parece mistificada por la identidad de los aviones, pero cree que los ataques fueron ejecutados por equipación e inesperienza de los aviadores, como lo indica el hecho de que otros vapores también fueron atacados.

## POSPUESTO

EE PROCESO DEL PASTO Niemoeller en Berlín

BERLIN, 9 U.P. — El proceso contra el pastor Martin Niemoeller, ex comandante de submarinos durante la guerra mundial, que está ya fijado para mañana, martes, ha sido pospuesto por razones que no han sido dadas a conocer. Se cree, sin embargo, que la policía temía nuevas demostraciones en favor del acusado por su congregación de Dahlem ante la corte pareciera a la se efectuó anoche, cuando las autoridades tomaron los nombres de más de cien personas. El pastor está acusado de haber tratado de "torpedear la política del gobierno nacional socialista".

ESTIMA QUE PODRIA CONDUCIR A LA COMPLETA PAZ EN ESPAÑA, Y HACE IMPORTANTES DECLARACIONES

PARIS, 9.—Pocos días antes a su salida de España gobiernista, el periodista Lawrence Ferarworth celebró una amistosa conversación con el presidente Azaña en Valencia sobre distintos aspectos del problema español, autorizándolo publicar algunas partes de la entrevista. Las declaraciones de Azaña pueden resumirse de la manera siguiente: "España no aspira a éonvertirse en una gran potencia militar y desea vivir en paz con el resto del mundo. De llegarse a aplicar rigurosamente el retiro de los voluntarios extranjeros que luchan en los ejércitos de ambos bandos contendientes, ellos deben aprender la lección que les ha dado esta guerra. En el futuro, España debe establecer un régimen liberal y neutral que cubra las opiniones políticas de todos los matices. Uno de los resultados de la guerra será el de ampliar la autoridad del estado". El presidente Azaña está convencido de que el ejército republicano ha de salir victorioso de esta guerra. Tiene en la más alta estima al presidente Roosevelt, y cree que en caso de que este hiciera un llamamiento hacia la paz, eso sería un factor poderoso para resolver el conflicto. Cuando el presidente habló de la intervención amistosa del presidente Roosevelt, Azaña tenía en mente la reconciliación de los dos bandos opuestos, pero bajo el régimen republicano, pues así lo dijo ex-

# El Waziristan, donde Mirga Ali Khan, el Fakir de Ipi, desafía hace 12 años a Inglaterra en Guerra Continua

Mirga Ali Khan es uno entre un centenar de líderes de la Guerra Santa que que Inglaterra ha sido obligado a llevar por 88 años ya en un pequeño trecho de las 500 millas de la frontera noroeste de la India. Pero Mirga Ali Khan tiene el mérito de haberse batido contra los ingleses por 12 años consecutivos y de estar resistiendo en estos mismos momentos a un ejército de 60.000 hombre (dos tercios del ejército que Inglaterra envió a los Dardanelos durante la Guerra Mundial) bien dotados de artillería, tanques y aviones.

Mirga Ali Khan es pequeño y frágil de apariencia lleva su barba teñida de rojo, una gran túnica

Una zona diabólica donde los guerrilleros musulmanes apuntan siempre a la cabeza y los paracaidas suben en vez de bajar

HACE 88 AÑOS QUE LOS INGLESES LUJHAN ALLI PERO EN ESTE AÑO HAN DEBIDO CONCENTRAR UN EJERCITO CASI TAN GRANDE COMO EL QUE ENVIARON A LOS DARDANELOS DURANTE LA GUERRA MUNDIAL

ca y pantalones andrajosos. Pero su mirada y su palabra son de fuego para levantar el espíritu de las tribus Panthan que habitan el Waziristan, una zona de 60 millas de largo por 40 de ancho entre la India y el Afghanistan.

En esa estrecha región, la más escarpada y difícil del mundo al decir de los ingleses sitió Rudyard Kiplin la mayoría de sus aventuras militares que tuvieron sus c

bras de imperialismo heroico. A eso el más inverosímil y romántico de todos los episodios de esta guerra casi secular es el que se está escribiendo ahora.

Mirga Ali Khan se titula Fakir de Ipi y ejerce un poder sin límites sobre las tribus musulmanas fanáticas que se creen delegadas por Allah para librar a la India de la dominación de los infieles británicos. Con frecuencia los otros jefes de tribus, algunos como Tori Kehl Wazir de vieja cepa de monarcas en la región se rinden a los ingleses y ofrecen entregar al Fakir pero el hombre misterioso puede siempre más que ellos.

En noviembre del año pasado había 30.000 británicos en el Waziristan. Apenas iniciaron el avance al suroeste del Paso de Kyber empezaron a caer como heridos por balas miligramas disparadas no sabían de donde. Tuvieron que repliegarse y esperar refuerzos. El

propio General Sir Robert Cassels comandante en jefe del Ejército Británico de la India tuvo que trasladarse a la zona de operaciones a asumir el mando de la campaña que nada podía hacerle contra el Fakir si no era cubriendo prácticamente el terreno entero donde cada arbusto y cada cueva es un escondite fatal para los invasores. Así pues preparó refuerzos que llegaron a incorporarse al Ejército Expedicionario en los

primeros meses de este año. A comienzos de junio recién pasado la traición de algunos jefes musulmanes y una cuidadosa operación militar británica parecía que por fin iban a entregar al Fakir en manos de sus enemigos. Se sabía positivamente que estaba en la Cueva de Arsal Mot en el Waziristan, se había comprobado su presencia allí durante los últimos tres meses. Cuando las tropas británicas llegaron a la cueva la acerbillaron a bombas y ametralladoras. Entraron luego a recoger los cadáveres; no había alma viviente en ella. Por centésima vez el Fakir de Ipi había escapado de sus manos ¿Cómo? Los musulma

(PASA a la Página TRES)

## NOTICARIO RELAMPAGO

Frases ya muy conocidas y que aburren:

Desde la cúspide de esas pirámides, cuarenta siglos os contemplan.

Quedará resuelto en esta semana el problema bananero.

El arreglo con las compañías eléctricas ha sido rechazado y se retorna a la próroga.

No por mucho madurar una nuez más temprano.

Y lo mejor será que ahorremos palabras...

El congreso quiere intervenir en el aumento de precios de las casas de alquiler...

Si da lo mismo un precio que otro... al cabo no se cobran nunca los alquileres.

## EDITORIAL

### CONTRA LA ESPECULACION

Las leyes que protegen a la agricultura nacional en todos aquellos productos que podemos cultivar en nuestro suelo, son buenas, tienen un sentido de mejoramiento para el agricultor y se encaminan hacia la incrementación de esos trabajos del campo que constituyen la mejor parte de la vida de un país. Obtener de la propia tierra todo lo que se come es cosa de milagro y hacia eso tienden esas leyes. Pero si tales leyes no son aprovechadas por el agricultor, por el campesino, que cultiva la tierra, por el que se pasa la vida sobre el surco y con el arado, sino que aprovechan solamente a los especuladores, a los que compran barato al productor y venden caro al consumidor, entonces deben desaparecer o tener cuando menos un límite. La mente de los legisladores que dieron esas leyes fue sana. Se quiso estimular a la agricultura. Se le quiso enseñar al pueblo que teniendo tierras tiene entonces forma de producir maíz, frijoles, arroz, chayotes, todo cuanto se produce en estas regiones tropicales que si no son el Edén mismo se le parecen mucho. Pero si no corresponden al pueblo, si los agricultores no quieren sembrar, no siembran lo bastante, entonces que esas leyes disminuyan esa protección. O mejor dicho se mantengan, pero limitadas por las necesidades del consumo. Que cuando los precios de venta de tales artículos pasen la justa medida, se pueda

importar la diferencia para que no se de el caso de ahora, o sea que las subsistencias han llegado hasta los más altos límites y que el gobierno se ha visto precisado a importar esos artículos bien por escasez o bien porque los apetitos de la usura los habían encarecido, hasta lo indecible. Nosotros no creemos nunca que hubiera especulación, sino escasez simplemente y en más de una oportunidad lo dijimos. Pero después de haber llegado el arroz que el gobierno importó y vendió a precios razonables para que inmediatamente los acaparadores subieran ese precio a mayores cantidades que antes de su llegada, si estamos convencidos que no todo es escasez y que hay su buena parte de especulación.

Y había la limitación de esa clase de negocios es que tienden los proyectos que se habrían de proponer a la cámara en estos días con muy justa razón. Buena es la protección, repetimos, pero en su medida justa y para fines sociales, nunca para fines especulativos.

Desde ahora pensamos que el Congreso si dió muestras de preocuparse por los intereses nacionales incrementando las siembras de productos de primera necesidad, mejores muestras dará todavía al poner un límite a esa protección para que esté en realidad sea para la agricultura y nunca para los especuladores.

Dos millones y tres cuartos de dólares de déficit el corriente año según dicen los técnicos. Hemos gastado más de lo que tenemos... Y un jamón...

Don Julio Peña quiere estimular el ahorro. Pero no nos dice qué es lo que tenemos que ahorrar...

## BREVES Y MUY BREVES

Conyugal. Ella: —¿Qué te parece mi sombrero nuevo? Marido: —A decir verdad... Ella: —Basta; no quiero saber más.

RELATIVIDAD. El Soviet puede hablar ahora fácilmente con el distante Polo Norte; no puede hablar bien, sin embargo, con la Alemania que es su vecina.

## SU DESTINO HOY

El niño nacido en esta fecha 9 de agosto se distinguirá mucho entre sus compañeros desde que sus primeros años de escuela, y luego se distinguirá entre sus compañeros de trabajo. Está bien dotado por la naturaleza de todas las ar

mas intelectuales para triunfar en la vida.

Si es usted mujer y cumple a fines hoy, lo más seguro es que tenga nostalgia de los viajes y las tierras desconocidas. Tal vez esto le hace estar inquieta cuando tiene que permanecer largo tiempo en un mismo lugar. Su firme voluntad la ayudará a conquistar muchos triunfos, pasando por encima de todos los obstáculos que se le presenten en el camino. Es usted muy afectuosa, y para poder estar realmente contenta necesita tener cariños profundos. También en económica, pero puede ser en sí mismo, ya hasta la avaricia. Encontrará en el matrimonio completa felicidad, si usted y su marido se ponen de acuerdo para buscarla.

Si es usted hombre y nació en esta fecha no le tema si mañana, piense en el día de hoy, y el día de ayer. Así verá que los resultados de su esfuerzo serán sorprendentes.

Como soldado, marinero, abogado, político, clérigo, escritor o vendedor, puede descubrir el camino de la prosperidad.

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

9 de agosto

—En 1854 murió en Wmms (Tlral) Federico Augusto II, rey de Sajonia.

—En 1902 fue coronado rey de Inglaterra Eduardo VII.

# — LUCES DE LA HISTORIA —



# El Waziristan, donde Mirga Ali Khan...

(VIENE de la Página DOS)

nes dicen que Allah está con él. Sus éscandales son varios y sólo sus íntimos los conocen y a veces ni ellos, pero a la hora de la necesidad, hay persona a la que se está enterada de a dónde va a ir a luchar después.

El Fakir tiene ahora 34 años y desde hace 10 mantiene esta guerra a muerte entre plebeyos y metrala. La salud de sus hombres es atada por el y el fervor más fantástico los arriera cuando lo ven pasar en su potrero con la

barba roja al viento.

Sidney Morrel escribe con pluma de Klipping al Daily Express de Londres acerca de esta guerra romántica y brutal y de la que tan poco sabemos. El Teniente H. G. Wilson (de Surroy) relata en carta a sus padres, como es imposible con esta gente que parece "dar botes de una roca a otra". Cuando los perseguimos cuenta abajo dice no corre sino que se deslizan por peñones que parecen del todo intransitables. En el momento en que nuestros soldados

llegaban al valle ya los musulmanes estaban en la cuesta del otro lado derramando plomo sobre nuestra gente. Perdí tres soldados cada uno de los cuales recibí una bala que le perforó cabeza. La puntería de estos salvajes es sencillamente diabólica.

Otro oficial que hablándose corralo las comunicaciones en una avanzada que había tomado posiciones en un valle de la Meseta Sham hubo que enviar aviones para que dejaran caer provisiones en paracaídas. Este oficial estaba en el valle cuando el avión soltó una media docena de paracaídas con provisiones. Cual sería su asombro cuando observó que los paracaídas en vez de caer suabian, pasaron en rápida sucesión al avión hasta que cogidos por una corriente horizontal, más fuerte que la vertical de subida, fueron arastrando al interior de la meseta donde debían de haber caído, en matos del Fakir. Qué extraño que sus hombres crean que tienen la protección del cielo.



Quando Ud. oiga estornudar, diga "Instantina!", en lugar de "Salud!", porque Instantina significa Salud cuando una persona comienza a resfriarse. Instantina es ultrarápida contra resfriados, dolores, catarros y gripe.

## € 73.937,32, SALDO DE LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA AL 1º DE AGOSTO

A más de € 75.000 ascendiendo la recaudación del mes de julio

Fue recibido ayer por la inspección general de hacienda municipal el Informe del Banco de Costa Rica, sobre el estado económico de la municipalidad capitalina, cumpliendo esta institución del estado con este requisito previsto en la legislación que creó la inspección.

Según ese informe, el saldo favorable de nuestro ayuntamiento es de 73.937.32 colones, de los cuales hay en desglose "general" 73.897.54 colones y "auditoria / control" 39.78 colones.

En relación con el estado económico a fines del mes de junio, y principios de julio, la diferencia a favor es muy notable, ya que el mes pasado nuestra corporación solamente disponía de 1.323.03 en su caja de auditoria y control y un sobregiro de 2.394.68 colones.

En el manco. Como se ve, la recaudación durante el mes de julio anterior sobrepasó de 75 mil colones y la causa de tan grandes ingresos es la cancelación de impuestos y otros servicios al iniciar el mes de julio. Además se ha virado mucho el pago de adeudos, estrados.

Hay que tomar en cuenta además que son muchos y muy fuertes los gajes de nuestra municipalidad con la construcción del paseo de La Soledad, y algunas otras obras de importancia. En el curso del presente mes continuará la recaudación de los servicios e impuestos, por lo que posiblemente al finalizar el mismo, sea mayor la suma favorable que registra el Banco de Costa Rica en poder de nuestra municipalidad.

## FIESTAS CIVICAS EN CARTAGO PARA SETIEMBRE

LAS ACORDARA LA MUNICIPALIDAD DE ESE CANTON

El gobernador de Cartago, Sr. Rivera, con quien conversamos telefónicamente esta mañana para enterarnos del fundamento del rumor que circula de que posiblemente se acepte la candidatura para diputado lo que le obligaría a dimitir el día del domingo próximo, nos dijo: Las cosas revisten ya carácter de terquedad. He dicho y repito

que no aspiro a diputaciones, ni aceptaré ninguna candidatura por sea guri que tuviera el triunfo. Ahora mismo mi pensamiento está en a otras cosas más simpáticas y divertidas; la de contribuir a organizar fiestas cívicas para los días 5, 6, y de Setiembre, como ha acordado la municipalidad en su sesión de mañana.

## Solicitado a la dirección general de estadística el detalle de importación en los últimos dos años

Pídesese el informe por provincias para la formulación de un estudio comparativo sobre la necesidad de fijar la patente de importación

En anteriores ediciones LA TRIBUNA ha tratado con toda amplitud el curso de las gestiones que se han venido realizando a efecto de fijar la tarifa de importación uniforme en todo el país. Resientemente dimos a conocer la decisión que al respecto tomó la Cámara de Comercio de Costa Rica y hemos aportado en diversas ocasiones opiniones muy valiosas de funcionarios y de comerciantes importadores acerca del particular. Para aportar argumentos más contundentes sobre la necesidad de establecer la tarifa uniforme en un dos por mil sobre la

mercadería importada la inspección general de patentes, servida desde hace bastante tiempo por el licenciado don Rogelio Montagné Carazo, ha pedido a la dirección General de Estadística y a la Contaduría Mayor de la República un reporte completo de la importación, habida durante los últimos dos años, solicitando especificación de lo importado por provincias. Se considera de gran importancia ese reporte, máxime para apreciar las argumentaciones que en contra de esa fijación tarifaria han señalado los municipios de algunas provincias.



## Motivos de salud obligaron la renuncia del señor Villar

El ex gobernador del Guanacaste, Prof. Villar, no admitió como se rumoreó, por razones políticas, especiales, sino que, por motivo de salud, exclusivamente. No es oportuno a disputar. Ninguna actividad ha desarrollado nunca en ese sentido ni ha permitido inquietudes de esa especie de parte de sus amigos. El señor Villar llegó a su residencia. Once meses, — más dice, — serví aquí la posición, oficial y libre, y con plena disposición de merecer si no la gratitud, por lo menos la estimación y aprecio de mis compatriotas. A excepción de las actividades de propaganda electoral en que está el D. Vargas, tengo la impresión, que satisfactorios escuchados, nada más hace política en el Guanacaste. Damos nuestra bienvenida al señor Villar.

## La visita del señor director general de telégrafos a la región del Pacífico

El Sr. director general de Telégrafos don Rafael Angel Gutiérrez salió ayer de visita por los cantones de Orotona y San Mateo, en donde en compañía del señor Inspector de líneas don Ebertho Cordero procederá a hacer un recorrido por todo aquel litoral. De preferencia se trasladarán a la ciudad de Espartero a la carretera Nacional para darse cuenta exacta del desvío de las líneas telefónicas del gobierno que actualmente pasan por los playones del Río Barranca y que según se anuncia la torre en donde descansan dichas

líneas ya está siendo alcanzada por las aguas del río. En previsión de un desastre como el que se produjo hace algunos años, en que perecieron dos guardas al querer atravesar a nado la turbulenta corriente para lograr pasar las líneas telefónicas, se está haciendo ya la comunicación con Puntarenas y el Guanacaste, se procederá inmediatamente a hacer un desvío de dichas líneas por la parte norte del puente del Barranca; es de ahí, colocando una torre para el sostenimiento de las mismas líneas en un lugar seguro que queden resguardadas por las grandes avenidas del río. Este trabajo como lo mencionamos antes será ejecutado inmediatamente para lograr hacerlo con la mayor facilidad posible. El Barranca crezca y no de facilidades en los meses críticos del invierno a la ejecución del traslado de las líneas telefónicas y la del cable. Ya en ediciones anteriores se dio cuenta al público de la alarma que el señor gobernador de Puntarenas daba con motivo de la extracción de piedra en el caserío de Barranca y que ello era motivo suficiente para que las aguas del río encontrarán toda facilidad para encausarse por donde mejor le fuera, tal vez con grandes pérdidas para dicho caserío. Inclusive, en este caso, caminaria la torre que sirve de sostén a las líneas telefónicas y como es natural de cansa en una de las riberas del río, en sus Playones. LA TRIBUNA a tomar más en cuenta la precisión tomada por la dirección general de telégrafos encuentra muy atinada esta medida y espera el mayor éxito en sus labores benéficas al servicio y conservación de las comunicaciones del país.

## VARIAS GRANJAS MODELOS SERAN ESTABLECIDAS POR LOS JAPONESES

El objeto es desarrollar esas actividades en las diversas regiones del país donde se emprenda en cultivos de algodón

Hemos venido suministrando a nuestros numerosos y estimables lectores la más completa información con respecto al establecimiento de la industria del algodón en el país por parte de los industriales y exportadores japoneses, que se proponen, como es sabido, a que esas actividades sean intensas para así intensificar el intercambio comercial entre Costa Rica y Japón.

En la región citada, para irlos ampliando en todas las otras regiones donde se emprenderá en esos cultivos, especialmente en las del Pacífico pues se ha llegado a la conclusión de la muy buena calidad de esas tierras para la industria algodonera.

Dimos cuenta de que los técnicos japoneses, llegados al país y que serán los que dirijan las actividades de esa industria realizaban las gestiones para designar las tierras donde establecerán sus campos de enseñanza. Ayer en la mañana letramos nuevas e interesantes informaciones sobre el particular.

En primer término no temas informar nos no será solamente una granja modelo la que se va a establecer en el país, los japoneses sino varias que serán acondicionadas en todas aquellas regiones de la república donde se emprenda en cultivos de algodón. La primera una será establecida en la finca del Cacaco, de la provincia de Alajuela. Se trata de una excelente finca, con un terreno de 200 cabas, los primeros sembrados ya se han sembrado para la producción de todo lo necesario para el laboreo de esa finca. Por otro parte podemos informar que se trata de iniciar inmediatamente los trabajos, primeramente

## Quando de cigarrillos se habla...

Don ALBERTO LEE

distinguido hombre de negocios de esta capital, nos concede su autorizada opinión:

"Desde que se fabricó el "EMU" por primera vez, ha sido mi cigarrillo favorito y puede Ud. creerme que nunca he fumado otra clase que ésta".



# FUERTES BOMBARDEOS en los EL VATICANO no puede olvidar lo que España Roja ha cometido contra la IGLESIA

VALENCIA INSISTE EN QUE CONTINUAN LOS AMOTINAMIENTOS en ANDALUCIA

MADRID, 9. — UP. — Una declaración extra-oficial publicada ayer con respecto a los amotinamientos en la retaguardia de los nacionalistas en Andalucía dice que más de quinientos resultaron muertos, y heridos en estos días en un encuentro cuando las tropas españolas, desobediendo a las órdenes del estado mayor al efecto de entregar sus cuarteles a las unidades italianas, hicieron frente a los contingentes extranjeros que también a los falangistas. Las tropas españolas luego sitiaron los cuarteles y el combate se esparció a la plaza de toros, donde

los moros también participaron en la revuelta. La declaración continúa que en la ciudad de Motril hubo necesidad de usar granadas de mano y bayonetas para impedir que las tropas españolas desercaran a las filas republicanas. La situación, dice el comunicador, es tan delicada para los nacionalistas, que una guarnición más numerosa fue enviada a Motril desde Málaga. Cuando los trabajadores en ese puerto se dieron cuenta de que la ciudad estaba prácticamente limpia de tropas se sublevaron, sitiaron el cuartel general durante varias horas simultáneamente con los obreros de Motril y atacaron a las tropas nacionalistas. El comunicado agrega que debido al encono que existe entre las

tropas pañolas por un lado y los moros e italianos por otro, varias brigadas de estos últimos fueron despachadas a Algeciras. También se asegura que las comunicaciones de los nacionalistas entre Sevilla y Jerez están dificultándose debido a los frecuentes actos de sabotaje y levantamientos.

## FUERTES BOMBARDEOS EN LOS FRENTE DE OVIEDO Y TERUEL

MADRID, 9. — UP. — Informes llegados del frente de Asturias indican que en la vecindad de Oviedo están aconteciendo violentos bombardeos de artillería entre los ejércitos opuestos, en especial cerca del Monte Es-

campiero que domina la carretera de Grado. También en el frente de Teruel continuaron las actividades bélicas durante el día de ayer. El comunicado oficial dice que un desertor nacionalista que se pasó a los republicanos, frente de Asturias, informó que los nacionalistas habían minado un gran sector de las trincheras rojas y que de un momento a otro éstas serían voladas. Gracias a esta advertencia las trincheras fueron desocupadas y se salvaron las vidas de varios centenares de soldados. Al mismo tiempo los milicianos hicieron estallar una mina debajo de las trincheras nacionalistas.

## LOS REBELDES AVANZARON EN EL FRENTE DE BURGOS

Madrid, 9. — UP. — Tropas del tercio fueron avistadas ayer al sur de Toledo y bombardeadas por una escuadrilla gubernamental desde el aire. También se han notado movimientos de fuerzas enemigas en el sector de la Talavera de la Reina, un hecho que parece indicar que los nacionalistas pretenden tomar alguna iniciativa nueva en el frente central. Mientras tanto el sector de Brunete permaneció en calma. Una batería gubernamental de las que defendían Madrid abrió el fuego a las diez y 39 minutos de la noche de ayer, y también se suscitaron tiroteos de rifletería intermitente a lo largo del frente de la ciudad. En el frente de Teruel las actividades continuaron durante el día de ayer, y ambos bandos colocaron cortinas de fuego preventivas en sus respectivas posiciones a lo largo de los frentes al norte de Teruel, Santander y Burgos. En este último sector la infantería nacionalista presionó contra los milicianos, pero según los informes, de fuente roja no pudieron lograr sino avances de poca importancia. Se dice que también en el frente de Toledo las tropas nacionalistas españolas fueron puestas bajo arresto después de que se suscitara entre ellas y los voluntarios italianos.

esa resolución no podría sino ser recibida con satisfacción. Sin embargo, agregó el alto eclesiástico que esa iniciativa no admitiría que se olvidara de los hechos de que estos servicios habían sido prohibidos para millones de católicos a pesar de los diferentes esfuerzos realizados por el Vaticano que ellos fueran reanudados y que encontraron una negativa absoluta de parte del go-

## PENSION PARA UNA HIJITA TAN GUILLEN DE LA

## EL PUEBLO DE ESCASU PARA QUE ACOJA LA RE PENSION PARA MERCEDES

En nuestras oficinas estuvieron esta mañana algunos vecinos de la ciudad de Escasú para manifestarnos que hace algún tiempo pusieron en manos de la junta nacional de pensiones y subsidios un extenso memorial en que solicitan sea concedida una pequeña pensión para la señora Mercedes Rodríguez, hija del heroico capitán Guillén, cuya actuación durante la campaña nacional de 1896 fuera tan destacada, al punto de haber sido varias veces señalado en el orden del día, contándose de él que fue quien defendió bravamente

## 850.000.000 DE BUSHEL DE TRIGO UNIDOS ESTADOS

224.000.000 DE AUMENTO EN POR primera vez desde 1931 Estados Unidos, que tendrán 175.000.000 toneladas de trigo, un aumento que el remanente más pesante

En el número correspondiente al mes de julio de la revista "The National City Bank of New York", encontramos un interesante artículo sobre la producción de trigo en los Estados Unidos, del cual reproducimos algunos interesantes párrafos.

La perspectiva en cuanto a las cosechas es más favorable que lo que ha sido en varios años, lo que es de suma importancia para la situación en el otoño. No solo se espera nuevo incremento en los ingresos del agricultor, sino que los ferrocarriles y otros a quienes interesa el movimiento de las cosechas, se beneficiarán y el consumidor podrá sin duda comprar muchos productos agrícolas a precios más bajos que el año pasado.

La cosecha de trigo de invierno ha sido recolectada ya casi toda, pasando al parecer el rendimiento de 600.000.000 de bushels (1 bushel = 35 ltrs.). La de primavera tuvo el comienzo más propicio que en los últimos años, y el precio, más bajo que el año pasado. La cosecha de trigo de primavera es el factor más importante en la enfermedad del carbón o antrax negro que existe en la actualidad y puede propagarse rápidamente con fuertes vientos y mucha lluvia.

Esta es la enfermedad que causa la pérdida de la cosecha de primavera



NO HAY NADA PEOR QUE SU AUTOMOVIL NO LE ARRANQUE

EVITESE ESTAS MOLESTIAS

Quando es un Exide arranca

Unicos Agentes Distribuidores

GENERAL SERVICE STATION

TEL. 2805 APT. 723 Costado del Carmen

# A Puñal en duelo una hermosa cazada leona en Poás

Matías Blanco y un ciclista desconocido realizaron esta odisea

## AYER EN UN MATORRAL DEL CAMINO QUE CONDUCE AL VOLCAN POAS LOS DO SHOMBRES SE ENFRENTARON A LA FIERA QUE ACOSADA POR EL HAMBRE ESTABA EN ACECHO

A puñal cayó rendida ayer, tarde una hermosa leona. En el camino que conduce al volcán, narramos nuestro corresponsal en San Pedro, señor Murillo, en extenso mensaje telegráfico, exclusivo, un ciclista de esta capital, ayudado por el campesino Matías Blanco, dio caza a una peligrosa fiera.

### EL HOMBRE LA ACOSABA

El hombre debió haber acosado desde muchas horas antes, a la fiera. Por lo hechos cercanos al camino que conduce al volcán, oyéala rugir repetidas veces. Su rugido espantoso hacia temblar. A dos kilómetros nuestros hombres oyeron cabe si fuera a dos varas de sí, los ruidos prolongados de la hambrienta leona.

### EN ACECHO

Pero a poco andar, el ciclista y Matías oyeron la quebrazon de ramas en la cercana manigua. Al principio no dieron importancia a ese hecho. Lo vieron como lo más natural. Pero de pronto oyeron un nuevo rugido de la fiera y se pusieron en acecho.

### EL COMBATE

Y no tardaron mucho en divisar, en un recodo del camino, colocada sobre una piedra anular al animal en actitud de ataque. Es indescriptible el horror de aquella terrible visión causada en los ánimos de aquellos hombres; pero no duró mucho ese estado psicológico, pues entonces, después, dispuestos a jugar la vida empeñaron combate con la fiera.

### UN PUÑAL RELUMBRA BAJO EL SOL CALICULAR

Matías ha dicho a nuestro corresponsal en San Pedro. La cacañula no ha pasado y el puñal de mi compañero brilló espléndido bajo el sol calicular que en esos momentos nos agostaba con sus rayos intensos. Yo me fui sobre el animal. Mi compañero avanzó. Fue un instante atroz. Indescriptible. No acortémos más que a jugarlos la vida. No veíamos nada. De frente, ante el peligro, como llevados por un solo impulso, nos avanzamos dispuestos a morir. De pronto se entabló la lucha.

### LA LUCHA

Fue rápida, cert. No tardamos mucho. El puñal se había clavado sin dar lugar a la defensa sobre la fiera.

### COSIDO A PUÑALADAS

Cuando logramos herir a la bestia, ésta hizo un supremo esfuerzo para defenderse, pero ya era tarde, los grandes chorros de sangre le quitaron fuerzas inmediatamente. La "habíamos vencido. Mi compañero y yo procedimos a recoger su piel y la cabeza.

### EL TROFEO DE LA VICTORIA

Y fué así como mi compañero, que fué quien consumó la odisea, puede ostentar como un trofeo de victoria, esa piel y esa cabeza de la fiera que matara en lucha brava y desigual en los solitarios caminos de Poás.

### EL ESPECTACULO

Sigue narrando el señor Murillo en su telegrama: "Aquí se ha celebrado muchísimo el acto de heroísmo de ese desconocido, cuyo nombre no me fué posible recoger, sabiendo apenas que en meditación después de haber llegado aquí y enseñado a los vecinos su trofeo, había partido con destino a San José. Lo que les he narrado me ha sido dicho por Blanco que tuvo relativa participación en esa sensacional aventura. — J. A. Murillo — Corresponsal.

## LA RESOLUCION DE VALENCIA, CAUSA BUENA IMPRESION AL VATICANO

Ciudad del Vaticano, 9. — UP. Comentando la noticia que el gobierno de Valencia había resuelto permitir la reanudación de los servicios divinos, uno de los prelatos del Vaticano dijo que

## Obsequio de la semilla de papa importada piden los interesados

CARTAGO, 8. (domingo) Deque los terratenientes de las zonas por debajo de altura, tuvieron hoy un pliego de indicaciones al secretario de fomento exponiéndoles que la mayoría de ellos están en condiciones económicas para comprar la semilla de papa que importará el gobierno para mejorar el cultivo, es pensando en él una gestión de buena voluntad na que les sea obsequiada. El gobernador apoya la solicitud.

# frentes de OVIEDO Y TERUEL

## Serán establecidos en Barcelona varios ministerios del Gobierno de Valencia

erno. Si el gobierno de Valen pretende con esta medida ha r creer al mundo que su acti tud hacia la religión es favora le, uno debe poseer mucha bua voluntad para poder aceptar ta creencia después de que la paña republicana ha cometi do contra la iglesia. El prelado lo que era imposible calcular el número de sacerdotes que exist en la actualidad en España. Los cálculos generales son de alrededor de un cuarenta o ciento de ellos fueron muer os y en algunas localidades has de ochenta por ciento. Mucho de los sacerdotes están es ondiados y no se sabe si están vi os o muertos.

### LA DEL FAMOSO CAPITANÍA NACIONAL

#### EXCITA AL CONGRESO PECTIVA SOLICITUD DE DES GUILLÉN ROLDAN

la bandera costarricense, en u a da las más grandes batallas bradas contra los filibusteros, ba lóndole esta heroica actuación el rado de capitán que le dió el residente Mora.

Desean los petentes que algu os de los señores diputados se nteresen por acoger el proyecto e pensión antes de que termin s sesiones ordinarias o que se aga el propio de incoarlar corres oniente moción entre las que se an estudiadas en sesiones extrao rdiarias.

### MONTO DE LA PRO- DE LOS ESTADOS TE AÑO

#### RELACION CON LA DE 1936

los Unidos volverá a exportar e bushels más de lo que nece o llegan a 90.000.000 siendo o que se haya tenido

en 1935. De no provenir igual ca midad, la producción total de tri go este año puede que llegue a 850 millones de bushels o más, contra 626 millones en 1936. La cosecha, además se venderá a buenos pre cios. La existencia de trigo visto en todo el país el primero de julio, son solamente 90 millones de bu shels, remanente casi el más pe queño que se haya tenido en año alguno y no hay sobrante de tri go en ninguna parte del mundo.

La perspectiva del Canadá no es muy risueña que digamos y en re pñimiento va a sufrir con una fur te sequía en la parte sur de Sas katchewan. Con una cosecha de más de 850 millones de bushels, tendrían los Estados Unidos 170 millones más de lo que necesitan y con la seguridad que volverán a exportar trigo por primera vez desde 1931. Los mercados para las entregas futuras se han ajustado a la base de exportación y es te mismo se empezarán las expor taciones.

Se ve que los cultivadores de tri go tendrán bastante dinero para gastar este año. Puede que oquen con 250 millones de bushels más que el año pasado y que lo vendrán a 15 y 20 centavos más caro, según los precios actuales. Esto hará que los negocios del o toño sean buenos, en los estados tri gueros. El precio del trigo ejercerá gran influjo en el ánimo del co mercio, desde a época en que una buena cosecha de trigo a buenos precios, más de una vez, sacó al país de atolondros económicos.

### 29 HORAS DE NADAR EN ALTA MAR POR UNA JOVEN DANESA

Copenhague, 9. —UP. Jenny Kammergaard, joven de 18 años, realizó su segundo intento de cruzar el Categat desde la is la de Zelândia hasta la costa de Jutlandia, llegando a la costa oeste de la península a las once y diez minutos de ayer, después de haber nadado una distancia de 85 kilómetros en 29 horas 10 minutos, distancia que se consi dera un nuevo record para nad os en alta mar.

### INGLATERRA PROTESTA CONTRA EL BOMBARDEO DEL "BRITISH CORPORAL" ANTE EL GOBIERNO DE SALAMANCA

Londres, 9. —UP. A las once de la mañana de hoy el canbio del británico en Healya envió una nota oficial de protesta al gabinete diplomático del general Francisco Franco en Salamanca protestando contra el bombar dearon el vapor fueron naciona listas, aunque los funcionarios admitieron que no tenían seguridad. Esa protesta es adicional a la que un oficial naval britá-

nico presentó ante las autorida des nacionalistas en Palma de Mallorca el mismo sábado.

### CONTRA LA EXPULSION DE TRES ALEMANES DE INGLATERRA PROTESTA EL REICH

LONDRES, 9. —UP. —Alema nia presentó hoy una protesta ante el ministerio de relaciones por la supuesta expulsión de tres periodistas alemanes de Inglate rra cuando el encargado de ne gocios, doctor Wozniatka, visi tó el ministerio al medio día de hoy. Se entiende que la protesta está redactada en términos muy reprimidos.

### TAMBIEN FRANCIA PROTESTA CONTRA EL BOMBARDEO DEL VAPOR "DJEHEL AMOUR"

PARIS, 9.—El gobierno francés protestó hoy ante el gobierno del general Franco contra el bombar deo y ametrallado del vapor "Djebel Amour" por aviones a la altura de la costa de Argel, y el em bajador Jean Herbet, quien se encuentra en la actualidad en San Juan de Luz entregó la nota

a las autoridades de Salamanca mediante un correo especial. A pesar de la declaración oficial emitida por el gobierno del general Franco que los aviones no pertenecían a los nacionalistas, las autoridades francesas dijeron que se había establecido su identidad plenamente. La nota fran cesa advierte al gobierno del general Franco que los barcos fran ceses de ahora en adelante serán escoltados por cañoneros e hidro aviones con órdenes de disparar sin contemplaciones contra avio nes amenazados los barcos fran ceses. El "Djebel Amour" llegó a Marsella, pero el capitán rehusó declaraciones, diciendo que había hecho un informe completo ante las autoridades de Argel después del incidente.

### ESTABLECERANSE VARIAS CARTERAS VALENCIANAS EN BARCELONA

VALENCIA, 9 UP. —Fuentes autorizadas premonicaron ano che que varios ministros del gabi nete de Negrín saldrían dentro de poco de Valencia para esta blecer sus oficinas en Barcelona. El premier mismo estaba duran

te varios días en la capital catala na, y se informa que efectuó arreglos para el traslado inme diato de varios ministerios adic ionales. Se menciona en primera línea las carteras de indus trias, justicia y trabajo. El mi nistro de trabajo es republicano izquierdista catalán, y los ob servadores experimentados ven en esta iniciativa un esfuerzo pa ra establecer una cooperación más estrecha entre los gobiernos de Barcelona y de Valencia, los que están acercándose aún más después de los intercambios de puntos de vista realizados entre sus representantes. Sin em bargo se dice que la mayoría de los ministerios permanecerán en Va lencia, ciudad que por de pronto continuará siendo la capital tem poral de España republicana. Se estima que el mejoramiento de la cooperación entre los dos gobier nos es muy necesaria en vista de que el gobierno desea ampliar y ensanchar las industrias. Se recordará que las industrias habían sufrido mucho por falta de cré ditos, y según parece estos serán disponibles ahora, de manera que la producción de la gran indus tria de tejidos de Cataluña ha estado prácticamente paralizada.

## EL GARAGE ALFARO

Avisa a sus clientes y al público: que al ocupar sus carros por varias horas, hará precios especiales y que también en los viajes sólo de dejar o traer pasajeros fuera de San José, se le deben consultar sus nuevos precios.

No olviden pedir el recibo por el servicio, para poder participar en el sorteo de los €50 oo.

TELEFONOS Nos. 3128 y 3355

## OCUPADO PEIPING POR...

(VIENE de la Página UNO)

la brigada del mayor general T. Kawabe de unos cuatro mil hom bres efectuó su entrada a Peiping al medio día de ayer. Las tropas japonesas lucían equipo completo de guerra y estaban acompa ñadas por todas sus unidades motorizadas, mientras docenas de aviones volaban sobre la capital para impresionar a los chinos con el poder militar del impero del Sol Naciente. La entrada a Pei ping se efectuó por las calles más céntricas de la capital, inclusive los bulevares que pasan por el anterior palacio imperial, pasando por los muchos arcos triunfante construidos por los chinos a través de los tiempos. Después de pasar por el barrio donde se encuen tran establecidas las embajadas y legaciones extranjeras, el gene ral Kawabe distribuyó sus tropas por distintas partes de la ciu dad, pero en especial el gran "Templo del Cielo" que ha servido de cuartel en otras ocasiones. La ocupación se efectuó de acuerdo con los términos del protocolo firmado por China y las poten cias extranjeras después de la insurrección de los Boxer en 1901, y según las declaraciones del cuartel general japonés la ocupa ción es "temporal". Desde luego la llegada de las fuerzas japo nesas ha despertado muchos rumores en los círculos políticos, pues muchas personas creen ver en ella el primer paso de la posible restauración del joven emperador de Manchukuo, Kang Teh, anteriormente Hsuan Tung, pues siempre cuenta con numerosos fa voradores. Los aviones japoneses dejaron caer millares de ho jas sueltas, informando a la población que nada tenía que temer de los japoneses y no causara ningunos disturbios en la ciudad. Empero, la proclama publicada por las autoridades militares hace ver que los japoneses no permitirán ningunas actividades ilegales, tales como "esparciendo rumores" falsos. Las hojas sueltas invitaron a los chinos desobedecer a las autoridades del gobierno central y a establecer un propio gobierno autónomo bajo la protec ción de los cañones japoneses, desde luego. La brigada del ge-

neral Kawabe ha estado operando al suroeste de Peiping desde los primeros días del conflicto que comenzó el día siete de julio, y se informa que fué relevada por otras unidades recién llegadas de Manchukuo que proteje el ferrocarril Peiping-Hankow a unos 40 kilómetros de esta ciudad.

### GRANDES BANDERAS DESPLEGADAS EN LAS CONCESIONES EXTRANJERAS DE TIENSIN

TIENSIN, 9 UP.—Las autoridades extranjeras están hacien do un despliegue inusitado de las banderas de sus respectivas nacionalidades en los límites de sus concesionarios, y además se están pidiendo inmensas banderas en los caminos que conducen a la concesión británica. Se rumora que esto se debe a que el go bierno de Nanking ha notificado a los concesionarios de que mar quen con toda claridad los límites de sus respectivas concesiones, pues de otra manera no se podrá responsabilizar por los posibles daños que ocurran. Consideráse que la advertencia indica que los aviones centrales incursionarán sobre los cuarteles japoneses de Tiensin de un momento a otro. Camiones de la administra ción del correo hicieron un esfuerzo para distribuir las cartas en las regiones al sur de Tiensin, pero regresaron con la información que las tropas chino-japonesas están luchando cerca de Yan Tih Tsing en el ferrocarril que conduce de Tiensin a Pukow.

### TRES JAPONESES MUERTOS EN UN ENCUENTRO CON BANDIDOS

TOKIO, 9 UP.—El corresponsal de la agencia Domei en Kirin, Manchuria, informa que tres soldados japoneses resultaron muer tos en un encuentro con bandidos que ocurrió en la vecindad de Tsinlikou, en el oeste de Kirin.

EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA ADELA OREAMUNO DE SOLERA EL HEREDIA

En la ciudad de Heredia con una enferma de bastante cuidado, la respetable matrona doña Adela Oreamuno de Solera, señora madre del Diputado don Juan...

PAGINA DE LA MUJER

MUNDO DIPLOMATICO

Distinguida viajera para Panamá



Señora doña Marta Noel de Pigeonneau

Ayer por la vía del Atlántico salió en viaje de recreo para Panamá, la distinguida dama doña Marta Noel de Pigeonneau, esposa del Honorable señor don Jacques Pigeonneau Encargado de Negocios de Francia en Costa Rica...

DEJE SUS OCUPACIONES Y TOME UN DESCANSO CONVENIENTE

Del mismo modo que se compone una máquina si se obliga a trabajar más de lo necesario, el hombre normal puede ir fácilmente a un estado de agotamiento, fatal para el equilibrio...



tónico y antineurasténico compuesto de los más recomendables medicamentos para recuperar la energía vital. El FOSFO-KOLA le puede hacer tomar hasta las personas más delicadas...

El sentido fallecimiento de doña Elemberta Flores de González, en Heredia

Una honda conmoción se produjo en la sociedad costarricense al anunciarse la sensible e inesperada noticia del fallecimiento de la honorable matrona doña Elemberta Flores de González...

Ayer domingo en la iglesia parroquial de Heredia se celebraron sus funerales y seguidamente salió el cortejo fúnebre hacia el cementerio de la misma localidad...

PROXIMO MATRIMONIO

Próximamente se celebrará en esta capital, el matrimonio de don Carlos Bernal Méndez con la señorita Dora Castro Argüello...

ANIVERSARIO DE BODAS

Hoy festejan la llegada de un año más de vida matrimonial, los estimables esposos don Emilio De Mezerville y doña Rosario Guarín...

...TE DE LINNO

Las amigas de la simpática señorita Balbina León Zavaleta la observaron el sábado último con un té de lino en la casa de habitación de su tío don Ramón Alfaro...

ATENCIÓN SALUDO DE CUMPLE AÑOS

Ha celebrado el aniversario de su natalicio, la respetable dama doña Amparo de Zeledón, propietaria de la "Botica Francesa"...

CUMPLEAÑOS

Cumple hoy años de edad, la simpática niña Ana Isabel Cero Z., hija del hogar muy estable y nuestros buenos amigos don Rafael Cubero L. y doña H. ta Z. de Cubero.

Para Ana Isabel y sus felices padres vayan nuestras felicitaciones.

NATALICIO

Hoy celebra la fecha de su natalicio, nuestro particular amigo don Eduardo Chavarría, redactor de "LA PRENSA LIBRE"...

DE PUNTARENAS

Procedente de Puntarenas se encuentra en la capital, nuestro buen amigo don Teodoro Reyes.

Del mismo puerto se encuentra radicado entre nosotros, el estimado amigo don Eduardo París

FIJACION DEL TIPO DE CAMBIO PARA EL SEÑALAMIENTO DEL IMPUESTO DE IMPORTACION

Para efectos de fijar el tipo para las patentes de importación, el municipio se pronunciará el lunes sobre este punto...

La municipalidad capitalina ha sido convocada para una sesión extraordinaria que se verificará el próximo lunes a las 7.30 p.m. en la que se pondrá a discusión más de 25 puntos que figuran en la orden del día...

ESTACIONES EXPERIMENTALES EN DIVERSAS ZONAS AGRICOLAS DEL PAIS

SERAN INSTALADAS EN TERRENOS OFRECIDOS ESPONTANEAMENTE POR AGRICULTORES INTERESADOS EN EL MEJORAMIENTO AGRICOLA DE LA NACION

A fomento se consultará a efecto de hacer efectivo ese plan de extensión de los servicios del centro nacional

Recogimos en nuestra visita a este centro nacional de agricultura la nueva de que agricultores de varias partes del país que por medio de las publicaciones que se han hecho en la prensa...

Togal alivia rápidamente Reumatismo, Lumbago, Gota, Ciática, Artritis, Gripe, Dolores de cabeza, etc. Más de 6000 médicos han comprobado por escrito la excelente actividad del Togal. De venta en todas las boticas.

Será instalada en el Pedregal una nueva unidad para la planta municipal

550 HP. DESARROLLADOS ACTUALMENTE POR LA PLANTA ELECTRICA SON INSUFICIENTES PARA LA ATENCION DE TODOS LOS SERVICIOS PEDIDOS POR LOS ABONADOS

En magnifico estado se encuentra la planta de Heredia, no obstante tener más de 24 años de servicio continuo

Las gestiones para realizar reparaciones en la red de cañería y en la atarjea de la cañería de la ciudad de Heredia, prácticamente se encuentran paralizadas, en espera de un nuevo informe que han de dar los ingenieros enviados algunas semanas para que proceda por la secretaría de fomento...

te el número de caballos de fuerza que actúa mejor desarrolla la planta eléctrica que suman un total 550 caballos.

La planta, no obstante tener más de 24 años de uso constante se encuentra en muy buenas condiciones de servicio, gracias, indudablemente a los cuidados del señor administrador don Vicente Fernández y de sus subalternos...

Inauguró una escuela en Barrantes el señor presidente de la república

HEREDIA, 8 (domingo) El jefe del Estado, asistió a los funerales de doña Elemberta de González, presidiendo el duelo hasta el cementerio. Exhumados los restos de la siempre recordada dama, el Sr. Presidente, siguió para Barrantes, cantón de Flores, a inaugurar una escuela, acompañándolo las principales autoridades.

SECCION DEPORTIVA

El HEREDIANO derrotó al Orión y la Gimnástica al Alajuelense

Seis tantos contra dos anotaron los Gimnásticos, y cuatro contra uno los Heredianos

LOS DOS PARTIDOS ESTUVIERON INTERESANTES, PERO ESPECIALMENTE EL DE GIMNASTICOS Y ALAJUELENSES

Los equipos vencedores impusieron su juego de conjunto y jugaron con mucho entusiasmo

Los dos partidos del campeonato nacional de fútbol jugados ayer en el Estadio, y que fueron presenciados por numeroso público, resultaron interesantes. Triunfaron el Herediano y la Gimnástica, que jugaron mucho más fútbol que sus contrarios, o sean el Orión y el Alajuelense. Triunfo merecidos por que una vez más se impuso el mejor fútbol, el juego de conjunto y de conjunto así como el entusiasmo de parte de los equipos vencedores.

GIMNASTICA 6 - ALAJUELENSE 2

A las ocho y media de la mañana jugaron las primeras divisiones de la Sociedad Gimnástica Española y de la Liga Deportiva Alajuelense. La alineación de los equipos fue la siguiente: Gimnástica: Hugo Zuñiga; Caballero y Picado; Mariaco, Faltz y Chiseta; Campos, Guido Soto, Pizote, Fatjó y Vigo Gómez. Alajuelense: Aguilar; Ricardo Barquero y Bastos; Soto, Guapo y Chacabaca; Chime, Viñet, Lalo Rojas, Melis Montoya y Buroy.

En el primer tiempo, llevando la casa ventajosa, la Gimnástica se impuso ampliamente. Jugó mucho más fútbol que los alajuelenses que tuvieron que jugar empesadamente para contrarrestar el empuje de la rápida delantera de los gimnásticos, que repitió su actuación del juego contra el Herediano. Y gracias a esa actuación, los gimnásticos lograron bien pronto anotar el primer tanto. La primera anotación los entusiasma y fué motivo para que se originara la segunda y luego la tercera. En los primeros diez minutos la Gimnástica marcó sus primeros tres tantos. De esos, dos fueron marcados por Vigo Gómez, y el otro por Campos, el novel y diminuto extremo derecho que mucho promete pues juega con mucha técnica, entendiéndose muy bien

con su compañero Guido Soto. Después de esas tres anotaciones, el juego falló un penal contra la Gimnástica; lo punteó Buroy, con tanto desacierto que el esférico pasó por alto. Los alajuelenses trataron de hacer anotaciones, pero se impuso la defensa de los gimnásticos que lo por contrarrestar ese empuje. Los gimnásticos, por su parte, también trataron de mejorar el marcador, pero la destacada actuación de Barquero, Macho Bastos y la línea de medios lo impidió. En este primer tiempo la mejor actuación estuvo de parte de los gimnásticos así como también el mayor dominio. El primer tiempo terminó con una anotación de tres tantos para la Gimnástica y ninguno para el Alajuelense.

Al iniciarse el segundo tiempo y llevando la casa favorable, los alajuelenses trataron de reanclar, y así vimos como su delantera llevó a cabo muy buenas entradas hasta la meta gimnástica. Pero a la vez vimos como surgió Hugo Zuñiga, el gran portero gimnástico, quien paró tres difilísimos que parecían anotaciones. Durante diez minutos la delantera alajuelense presionó fuertemente, pero la labor destacada del portero gimnástico y la de las defensas de ese equipo, impidió que el score variara. Transcurridos esos minutos iniciales, la delantera de la Gimnástica volvió a presionar, en la misma forma en que lo hizo en el primer tiempo, y fué así como a los quince minutos del segundo tiempo.

Guido Soto anotó el cuarto tanto de la Gimnástica al aprovechar acertadamente un pase adelantado de Campos. Con un score de cuatro contra cero, la Gimnástica se elevó y su delantera prosiguió incursionando. Ferró el Alajuelense, no se desanimó y su línea atacante condujo buenas entradas y envió magníficos apunticos, que fueron parados por Hugo, que continuó actuando con todo acierto. En una de esas entradas, el juez falló otro penal contra la Gimnástica. Lo punteó Melis, quien consiguió así el primer tanto para el Alajuelense. Con esa anotación la delantera del Alajuelense presionó mucho más y por varios minutos el juego se mantuvo en la casa de la Gimnástica; pero Hugo detuvo tiros que parecían imparables, mereciendo grandes aplausos por su destacada actuación. Después de diez minutos paró terminar el partido la delantera de la Gimnástica logró dominar de nuevo aprovechándose para hacer dos nuevas anotaciones. Una la marcó Vigo Gómez, y la otra Guido Soto, al recoger con la cabeza un centro de Gómez. El score de seis contra uno parecía el del encuentro. Pero faltando muy poco para terminar, anotó Viñet, de un tiro de "boca de jarro" un tanto que era imparable para Hugo quien no obstante hizo el esfuerzo para pararlo. El encuentro terminó con el triunfo de la Gimnástica por tantos contra dos. El triunfo de los gimnásticos es merecido porque su equipo jugó mucho más fútbol y probó su superioridad frente al del Alajuelense. Este joven equipo de la Gimnástica, que forma un conjunto que juega con cohesión, ha probado que cada día juega mucho mejor y que es uno de los equipos del campeonato que juega fútbol combinado, actuando sus componentes con mucho entusiasmo.

En el segundo tiempo, llevando la casa favorable, el Herediano no reanclar, y así vimos como su delantera llevó a cabo muy buenas entradas hasta la meta gimnástica. Pero a la vez vimos como surgió Hugo Zuñiga, el gran portero gimnástico, quien paró tres difilísimos que parecían anotaciones. Durante diez minutos la delantera alajuelense presionó fuertemente, pero la labor destacada del portero gimnástico y la de las defensas de ese equipo, impidió que el score variara. Transcurridos esos minutos iniciales, la delantera de la Gimnástica volvió a presionar, en la misma forma en que lo hizo en el primer tiempo, y fué así como a los quince minutos del segundo tiempo.

minutos de iniciación y en un encontronazo con una defensa del Orión, resultó lesionado Manolo Zamora, quien no obstante el esfuerzo que hizo no pudo seguir jugando como lo acostumbraba. No obstante esa lesión siguió con su puesto de conductor de la delantera herediana. Un tiro de largo del medio herediano Salazar originó la primera anotación del partido; la bola se le fué de las manos al portero Umanña quien había logrado detener ese tiro, y se produjo la primera anotación para los Heredianos. A los pocos minutos, Campos envió desde largo otro tiro a Umanña, quien también tocó el esférico pero no logró detenerlo y el Herediano consiguió la segunda anotación de la mañana. Con esos dos tantos contra cero decretó el entusiasmo del orión, y en cambio aumentó la presión de parte de la delantera del Herediano, que trató de hacer suyo el marcador. Pero es el caso de advertir que la lesión de Zamora impidió a este actuar, y que el Herediano jugaba con diez hombres ya que Manolo no aprocheba los pases que recibía. El primer tiempo terminó con una anotación de dos tantos para los Heredianos y ninguno para los del Orión.

En el segundo tiempo, llevando la casa favorable, el Herediano no reanclar, y así vimos como su delantera llevó a cabo muy buenas entradas hasta la meta gimnástica. Pero a la vez vimos como surgió Hugo Zuñiga, el gran portero gimnástico, quien paró tres difilísimos que parecían anotaciones. Durante diez minutos la delantera alajuelense presionó fuertemente, pero la labor destacada del portero gimnástico y la de las defensas de ese equipo, impidió que el score variara. Transcurridos esos minutos iniciales, la delantera de la Gimnástica volvió a presionar, en la misma forma en que lo hizo en el primer tiempo, y fué así como a los quince minutos del segundo tiempo.

do la casa ventajosa, el Herediano reanclar, y así vimos como su delantera llevó a cabo muy buenas entradas hasta la meta gimnástica. Pero a la vez vimos como surgió Hugo Zuñiga, el gran portero gimnástico, quien paró tres difilísimos que parecían anotaciones. Durante diez minutos la delantera alajuelense presionó fuertemente, pero la labor destacada del portero gimnástico y la de las defensas de ese equipo, impidió que el score variara. Transcurridos esos minutos iniciales, la delantera de la Gimnástica volvió a presionar, en la misma forma en que lo hizo en el primer tiempo, y fué así como a los quince minutos del segundo tiempo.

CONGRESO MEDICO HOMEOPATICO PANAMERICANO SE CELEBRARA EN OCTUBRE EN LOS ESTADOS UNIDOS

INVITADOS A HACERSE REPRESENTAR TODOS LOS PAISES LATINOAMERICANOS

Se tratará de lograr el incremento de la homeopatía en estos países, de acuerdo con el adelanto a que se ha llegado en los Estados Unidos y México

Tuvimos ocasión de conversar ayer con nuestro buen amigo el doctor don Ramón Villalón, médico homeópata que tiene en Costa Rica la representación de esta clase de la medicina, quien nos suministró importante noticia en relación con esas actividades. Durante los días 13, 14 y 15 de octubre próximo se reunirá en la ciudad de Nashville, estado de Tennessee, un congreso médico homeópata panamericano, o para el que han sido invitados todos los países de Centro y Sur América. El fin primordial es el de tratar de intensificar las actividades de la homeopatía en todos estos naciones, tratando de ponerla al altura a que ha llegado en los Estados Unidos y México.

greso Pan-Americano; 2 p. m., Oftalmología y Ología; 3.30 p. m. Cirugía y trámite de los asuntos, que hubieran quedado pendientes. Viernes, Octubre 15. Sábado 16 a. m., sesión del Congreso Médico Homeópata Pan-Americano; 12 a. m. lunch; durante la tarde, paseo por la ciudad.

El programa es pequeño, pero no de mas sugestivo, habiéndose hecho corto en virtud del acuerdo tomado de que al terminar el Congreso en la ciudad de Nashville, una Delegación Norteamericana con un viaje para Florida, embarcaron ese después para un viaje por la Bahama. La Secretaría por los países Hispano-Americanos, a cargo del doctor Othon Johnson y de acuerdo con las organizaciones mexicanas ha preparado un viaje después de la reunión de Nashville, a las ciudades de Washington, Filadelfia y New York, en donde se espera espere de tres o cuatro días en cada ciudad, se tratarán con preferencia los hospitales homeopáticos. Los compañeros que se interesen por cualquiera de los dos viajes, pueden dirigirse al secretario-tesorero por los países Hispanoamericanos, para detalles de los viajes.

Miércoles, octubre 13. 9 a. m. Obstetricia; 10.30 a. m. Pediatría; 12, lunch y sesión de negocios; 2 p. m. Homeopatía y Materia Médica; 3.30 p. m. sesión de Instituto Americano de Homeopatía; 6.30 p. m. banquete. Jueves, Octubre 14. 9 a. m. Clínica Médica; 10.30 a. m. Fisioterapia; 12 a. m. lunch y sesión de negocios del Congreso.

MADERAS

Lo que usted necesita en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen F. BARBARA Gerente. Teléfono 2439

Hará obligatoria la inscripción de la correspondencia que circula como de segunda clase

Emitió esa disposición ayer tarde la dirección general de correos. Actualmente las publicaciones que circulan con ese carácter no llenan ningún trámite legal

En nuestra visita de ayer tarde a la dirección general de correos, nos fué suministrada una importante noticia relacionada con la correspondencia de segunda clase. Hay en la actualidad numerosas publicaciones que circulan con ese carácter, siendo en su mayoría revistas, de las cuales hay unas quince o veinte, que se llevan mensuales, quincenales o semanalmente, con una circulación por día del país. En su mayoría estas revistas presentan la leyenda de correspondencia de segunda clase, pero lo cierto que, muy pocas o ninguna han llenado ese trámite legal. En vista de esta situación y de que cada día es mayor el número de estas clase de publicaciones, la dirección general de correos, dispuso ayer tarde pasar una circular a

todos los propietarios, editores, de las revistas para que se sirvan pasar a la dirección general de correos a llenar este requisito legal. Para esto se dará un tiempo prudencial, pasado el cual, la publicación de segunda clase que no haya sido inscrita como tal, no podrá circular libre de portos por las oficinas de correos de la república. Por correspondencia de segunda clase se entiende aquella que circular periódicamente y se sirve al público por medio de suscripciones. Muy acertada nos parece esta disposición del señor director general de correos Lic. Sánchez Morales, que viene a poner de manifiesto su espíritu de organización en esos importantes servicios

HEREDIANO 4 - ORION 1

A las diez de la mañana se inició otro partido de la mañana, entre las primeras divisiones del Herediano y el Orión. La alineación de los equipos fue la siguiente: Herediano: Mezerville; Milton y Lizano; Salazar, Bolaños y Sandoval; Zuñiga, Valerón, Zamora, Neco y Campos. Orión: Umanña; Silva y Portilla; Salas, Lazo y Numa Ruiz; Jiménez, Arguedas, Araya, Ipedra y Sáenz. Como se ve, el Orión colocó a tres nuevos elementos; Portilla en la defensa; Arguedas y Sáenz, ex-gimnásticos, en la delantera. Llevando la casa favorable, el Orión inició el partido con una serie de rápidas entradas de parte de su línea delantera, al extremo de que el esférico se mantuvo las más de las veces en la "cama" de abajo. Los primeros puntos los dirigió el Orión, pero surgió Mezerville quien detuvo tres tiros. Por su parte, la delantera del Herediano, no obstante ese ligero dominio del Orión, no decayó y así nos dimos cuenta de que su quinto atacante trataba de acercarse hacia la meta defendida por Umanña, pero se lo impedían las defensas orionistas. A los quince

### Cursos de cultura rural iniciará la asociación cultural de estudiantes de derecho

Estudiantes harán visitas a los pueblos dictando conferencias elementales a fin de levantar el nivel intelectual del pueblo

La asociación cultural de estudiantes de derecho, centro que con bastantes éxito viene trabajando en la escuela de derecho desde hace cuatro meses con un sistema de cursos y conferencias dictados por los estudiantes y también por intelectuales, ha decidido hacer más amplias aún sus actividades con positivo provecho de las gentes que no han alcanzado mayor cultura.

Con tal motivo se reunirá a las 8 de la noche a las ocho en la escuela de derecho, para discutir y buscar la

### Se impu...

(VIENE de la página UNO)

cor en contra de los visitantes subía, el equipo brasileño mantuvo una moral excelente. En ninguno de los partidos, hasta ahora jugados, el guardameta brasileño ha estado tan ocupado, y se le tributaron varias ovaciones por su magnífico juego. En el segundo tiempo los brasileños introdujeron varios cambios, pero a pesar de que atacaron casi constantemente durante ese tiempo no lograron mejorar su anotación, aunque el marco peruano se vio en grandes aprietos en muchas ocasiones. El juego fue mucho menos lucido en el segundo tiempo, pues el juez se vio obligado a castigar muchas faltas. El presidente del Perú, general Oscar Benavides llegó al estado durante la parte del partido, y entregó el precioso trofeo de plata a los vencedores. Hasta ahora la temporada favorece a los peruanos, los que ganaron tres juegos contra dos de los brasileños.

HOY! LUNES 9 de agosto

**PALACE**  
A las 3, 6.45 y 8.45  
Freddie Bartholomew,  
Spencer Tracy y  
Lionel Barrymore, en:

**CAPITANES INTREPIDOS**

**VARIEDADES**  
A las 3, 6.45 y 8.45 — C 0.60  
PAUL MUNI, con Miriam Hopkins y Louis Hayward, en la maravillosa obra

**LA ESCUADRILLA 37**

**AMERICA**  
6.45 y 8.45 — C 0.30  
Gloria Stuart, en:

**LA MUJER DEL DIA**

**MODERNO**  
3, 6.45 y 8.45 — C 0.30  
Jeanette Mac Donald, en:

**PRIMAVERA**

**LIBANO**  
7, 8.45 Ent. continua — 50  
Bocajin, en el éxito:

**EL PAYASO DEL CIRCO**

**KEITH**  
7, 8.45 Ent. continua — 30  
Grace Moore, en:

**LA PRINCESA ENCANTADORA**

**IDEAL**  
7, 8.45 Ent. continua — 30  
Jack Holt, en el éxito:

**TEMPESTAD EN ALASKA**

### Reitera su determinación de no aceptar candidatura del gobernador de Puntarenas

PUNTARENAS, 8 (Lunes) Los gobernadores aspirante a diputados han de renunciar antes del próximo domingo para poder lanzar sus candidaturas. Por última vez, anoche, el gobernador Lobo hizo a sus amigos y simpatizadores la declaración de que no aspiraba a ser diputado y que permanecía en su posición oficial. Las posibilidades de la candidatura del Sr. Salear movieron esas actividades.

### Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

### No se harán efectivas las cuentas contra las Juntas de educación si no llevan la aprobación de la secretaría de educación pública

DELEGANSE ESTAS FUNCIONES EN LOS INSPECTORES Y VISITADORES ESCOLARES

En ese sentido la contaduría general escolar dicta órdenes a fin de hacer efectivas las disposiciones existentes al respecto

Procedió la contaduría general escolar de la república a enviar una circular a los señores tesoreros cantonales, y auxiliares de todo el país solicitando el inmediato envío de los detalles de entrada y salida de fondos de los organismos que funcionan bajo su férula, con el objeto de formular el cuadro general de ingresos y egresos correspondientes al primer semestre del año. Varias son las juntas que han dejado de enviar sus estados de cuentas, dando motivo a las disposiciones contenidas en esa circular a que al principio

de esta nota nos referimos.

También se ha pedido el envío de todos los comprobantes de los egresos habidos en cada distrito escolar y girado instrucciones, en el sentido de que ninguna cuenta podrá ser hecha efectiva si no reúne todas las condiciones señaladas por las leyes y reglamentos vigentes. Además, se tiene la contaduría el punto de vista de que para un mejor control, es imprescindible la firma de aprobación a las cuentas dadas por los inspectores o visitadores escolares.

### Creación de un fondo para la compra de aparatos para combatir incendios

Se pronuncia la municipalidad de Alajuela en este sentido.—Están siendo tendidas las nuevas líneas telefónicas en la ciudad

ALAJUELA, 2. (Especial para LA TRIBUNA).— Con el informe vertido por el apoderado municipal de la Corporación de Alajuela, fué examinada la gestión del representante a que se ordena la entrega de la suma de ochocientos cincuenta colones que representan el diez por ciento, retenido por el Banco Nacional de Seguros a orden del mencionado cuerpo, de acuerdo con la respectiva ley, y que es el monto de la indemnización que le correspondió al liquidar su póliza de seguro con motivo del incendio que se produjo en un trapiche de su propiedad, en Itagüí, en la finca llamada "La Esperanza". En consecuencia considera que los motivos que aduce el reclamante en apoyo de su gestión no son justos ni legales, y por consiguiente no pueden ser atendidos. Estima la Corporación alajuelense que la ley que cita el señor Steinworth es desfavorable a su instancia, pues en sus cuatro incisos estatuye el destino que debe darse al porcentaje que de cada indemnización se retien por incendios.

En vista de esto la municipalidad juzga que debe destinarse tal porcentaje a la formación de un fondo para la compra de implementos para combatir incendios como lo establece el párrafo d), ra

Artículo 43 de la ley No. 11 de 10 de octubre de 1922.

Autorízase al señor Gobernador para que retire del Banco Nacional de Seguros la mencionada suma para los fines que determina la citada ley.

Tendido de las líneas telefónicas. Ya se dio comienzo al tendido de las líneas telefónicas que, como lo habíamos anunciado, deberían llevarse a cabo en la postería de propiedad municipal. Los trabajos van muy adelantados usándose el

### Aboga Azafia por...

(VIENE de la Página UNO)

plícitamente e hizo constar su fe absoluta en ella. Tal ha sido también la interpretación dada por algunos observadores al discurso pronunciado por él en el día del aniversario del conflicto, el 18 de julio, en el cual Azafia deploró "la política de desolación y de exterminio predicada por el adversario y el derramamiento de sangre que ha traído la maldición no contra quienes la vierten, sino contra la misma tierra que lo absorbe". El corresponsal agrega que Azafia parecía en excelente salud y con su vigor que le es característico, y que los meses que el presidente pasó en el antiguo monasterio benedictino cerca de la cima de Montjuich, lejos de Barcelona le han rejuvenecido física y moralmente. También desmentió los rumores que en aquel tiempo el presidente Azafia era prisionero de los anarquistas, pues el mandatario entraba y salía del convento como quería y conferenciaba constantemente con los miembros del gobierno catalán y el de Valencia.

### ATACAN EN DIVERSOS...

(VIENE de la Página UNO) El ministerio de defensa de anoche revela que las actividades militares fueron limitadas durante el día domingo. La actividad gubernativa distribuyó algunas concentraciones de tropas nacionalistas en el sector de Oviedo, donde según parece el general Aranda está preparando otro ataque. En

### 593.000 SACOS, EXISTENCIAS DE CAFES SUAVES EN LOS ESTADOS UNIDOS

EN IGUAL TIEMPO DEL AÑO ANTERIOR SE ELEVARON APENAS A 460.000 SACOS

1.072.000 sacos incineró en la primera quincena de Julio el Brasil—Muy pequeño ha sido el volumen en la última semana

De la revista de café que semestralmente recibimos de la acreditada firma neoyorquina R. Desverlinz, encontramos importantes datos en relación con las existencias de cafés suaves en los mercados americanos. La estadística de los cafés suaves según la bolsa de Nueva York, ves como sigue: en el período del 10 al 19 de julio han arribado a los Estados Unidos 245.000 sacos. Las entregas en el mismo tiempo fueron de 243.000 sacos, lo que quiere decir que hubo una demanda muy semejante a la cantidad que había ingresado.

Las existencias totales en los Estados Unidos son al 19 de julio de 594.000 sacos. En igual fecha del año anterior, ellas montaban a 460.000 sacos, por lo que se ve durante el presente año, el consumo ha mermado un poco, ya

que la producción de todos los países ha sido la misma. Oficialmente se anuncia que el departamento nacional de café del Brasil ha incinerado en el período comprendido de 10 al quince de julio, 1.072.000 sacos, a fin de mantener los precios en los mercados mundiales. Como ya lo hemos anunciado, en la próxima semana Brazil establecerá un cuota de sacrificio del 70 por ciento de la producción, que es la más alta hasta ahora impuesta.

Con motivo de la anunciada conferencia cafetalera panamericana que ha de celebrarse a mediados del mes de agosto en La Habana, ha habido una palpable paralización en el mercado de Nueva York, pues los consumidores están aquí riendo apenas las cantidades necesarias para su consumo más apremiante.

RAVENTOS — Mañana a las 8.45 p. m.  
La Gran Opereta Nacional

**Rosas de Norgaria**

### Operóse...

(VIENE de la Página UNO)

cardenal Lundain, y su médico de cabecera firmo un boletín en este sentido anoche después de una consulta con los otros médicos que asisten al ilustre prelado. Los síntomas alarmantes han desaparecido y el pulso del paciente es más firme. También se notó que su respiración es más fácil y el enfermo pudo dormir durante algún tiempo.

Estrenos! — Domingo

Merle Oberon, en  
**LA ENEMIGA ENCANTADORA**  
(Beloved Enemy)

Jueves: Andrea Palma, en **SOR JUANA INES DE LA CRUZ**

sistema más moderno de cables lo que efectivamente le da mejor aspecto a la ciudad, y que como es de suponer, se suministrará mejor rendimiento en sus servicios. En general los mencionados trabajos han causado muy buena impresión entre los diferentes elementos de la localidad entre los que hemos podido oír los comentarios más favorables.

Corresponsal

**RAVENTOS**  
HOY—3, 7 y 8.45

Re-estreno en Español, con José Mojica, Mona Maris y Romualdo Tirado!

**Melodía Prohibida**  
Entrada ..... 60 cts.

Mañana—3 y 7: "Locu tras de Estudiantes"

8.45: "ROSARÍA DE NORGARIA"

**ADELA**  
7 y 8.45 — C 0.30

**LLOYDS DE LONDRES**  
Mañana—Ramona.

**CAPITOLIO**  
JUEVES Próximo!  
Grandiosa inauguración, con el estreno de

COMENZO EN EL TROPICO o LA DANZA DE LA VIDA